

Noticias UCC

Mayo 2002 • Año XX • Nº216

Deportes en la UCC

Se puso en marcha el Campeonato de Fútbol y la Selección de Rugby de la UCC ha conseguido excelentes resultados en sus primeros compromisos.

H
378.4 NOT-UCC



H-001643/2002v21n216

Prof. **Carriera en**
full-time Ciencias
Agropecuarias

Actividades
del VUCC

Equipo
Interdisciplinario de
Análisis de la
Realidad

2^{da} Jornada de la Solidaridad

“Con-ciencia comprometernos con la realidad”



Los días 20 y 21 de junio se llevará a cabo la "2° Jornada de la Solidaridad" dirigida a ONGs, organizaciones gubernamentales, comunicadores, educadores, estudiantes, gremialistas, empresarios y personas interesadas en la problemática social y la participación comunitaria. La misma tendrá lugar en el Auditorio Diego de Torres, entre las 16 y las 20:30 horas el día 20, y entre las 9 y 20 horas el día 21.

Durante los dos días previstos, el encuentro desarrollará un amplio programa destinado a favorecer un espacio de intercambio de puntos de vista superadores, a

la luz de teorías recientes en la materia y por experiencias vividas en materia de solidaridad, con la modalidad de conferencias, paneles de experiencias y trabajo en comisiones.

La inscripción, con cupo limitado, podrá realizarse hasta el día 14 de junio por teléfono: 0351 - 4212210 / 4238389 / 4235331, int. 169 (por la mañana); 0351 - 4938000, int. 118 (por la tarde); vía e-mail desde la página de la UCC: www.uccor.edu.ar; personalmente en Obispo Trejo 323 de 8 a 20 hs, o en el Campus de la Universidad Católica en el mismo horario.

NOVEDADES EN CIENCIAS ECONÓMICAS

PLAN DE ESTUDIOS

Una comisión de estudio formada el año pasado realizó un trabajo para definir el perfil de nuestros egresados. Las conclusiones han sido terminadas y puestas a consideración del cuerpo docente para que sean evaluadas y, eventualmente, modificadas para una posterior modificación del plan de estudios.

La comunidad de alumnos y profesores de esta Facultad, y de toda la UCC, lamenta profundamente el fallecimiento del Cr. Gabriel Carretero, adjunto de la cátedra Administración V, ocurrida recientemente.

FACULTAD DE CIENCIAS QUÍMICAS

El pasado mes de marzo se puso en funcionamiento el Espectrofotómetro de Absorción Atómica AAS6Vario. Este equipo fue obtenido a partir del convenio firmado entre las autoridades de la UCC y directivos de la empresa ARCOR SAIC, vínculo que se fortaleció con motivo del dictado de la Maestría en Tecnología de Alimentos.

Esta nueva adquisición amplía los horizontes de la Facultad, tanto en el ámbito educativo como así también en la realización de análisis a terceros, especialmente en el área de la industria de los alimentos y salud. Sin embargo, también puede ser utilizado en ramas tan disímiles como geología, geoquímica, mineralogía, metalúrgicas, entre otras.

FACULTAD DE ARQUITECTURA

CÁTEDRA DE PAISAJISMO

En el marco del perfil del egresado propuesto por la Facultad de Arquitectura, y respondiendo a los objetivos del programa académico de la cátedra, se han realizado, con la participación de docentes y alumnos, dos interesantes actividades. En primer lugar, y en el marco de los conceptos de paisaje e identidad, se llevó a cabo el 27 de marzo debate sobre la película "El señor de los anillos", basada en el libro homónimo del filólogo inglés J. R. R. Tolkien. Esta actividad contó con la coordinación de la Dra. Marina Juárez de Ortiz, docente de la Facultad de Filosofía de la UCC. Posteriormente, el miércoles 24 de abril y con el fin de desarrollar y reforzar los enfoques interdisciplinarios, se realizó la charla-debate del Prof. Lic. Martín González sobre "La Generación del '80", tema motivado por el trabajo de campo programado por la cátedra en la estancia La Paz (Ascochinga), lugar que trajo a escena al Gral. Julio Argentino Roca y la situación socio cultural de la época.

Noticias Breves

Facultad de Medicina

Ingreso 2002

Para el Curso de Ingreso del año académico en curso se postularon 275 estudiantes e ingresaron 75. El promedio de corte fue 8 puntos e iniciaron sus actividades el lunes 11 de marzo.

Carrera de Postgrado

Se llamó a concurso para residencias universitarias y para carreras de especializaciones en las siguientes especialidades:

- Alergia e Inmunología
- Anatomía Patológica
- Diagnóstico por Imágenes
- Medicina Interna
- Oftalmología
- Oncología Clínica
- Pediatría
- Tocoginecología
- Traumatología y Ortopedia
- Urología

El concurso se llevó a cabo el jueves 21 de marzo y se presentaron 271 postulantes para los 18 cargos vacantes.

Nuevo Director en la carrera de Doctorado

El Prof. Dr. Víctor Hugo Croce (ex-Decano de la Facultad de Medicina) fue designado como Director de la carrera de Doctorado (acreditada por la C.O.N.E.A.U. Resolución N°358/00). Su comisión de trabajo está constituida por los Drs. Eduardo Arnoldo Richardet, Pablo Antonio Novoa y Atilio José Cardone.

Doctores en Medicina

En el ciclo 2001 presentaron sus tesis doctorales los Doctores:

- Atilio Cardone: Cátedra de Tocoginecología. Tesis: "Cirugía Traslaparoscópica en Esterilidad Femenina".
- Alejandro Lozano: Cátedra de Inmunología. Tesis: "Aportes a la Fisiopatología de la Rinitis Alérgica".

Equipo Interdisciplinario de Análisis de la Realidad Argentina en Emergencia: aspectos estructurales y coyunturales

 HEMEROTECA
 CAMPUS

El pasado viernes 4 de mayo se presentó en el Auditorio Diego de Torres el primer borrador de las conclusiones a las que arribó el equipo de trabajo coordinado por el Dr. Carlos Kesman, Vicerrector de Desarrollo de la UCC, que estuvo integrado por directivos y docentes de varias Unidades Académicas de la UCC.

El objetivo que este trabajo persigue es realizar un aporte concreto para comprender los problemas coyunturales y estructurales que afronta nuestra sociedad, concentrando para ello la reflexión académica de profesores y autoridades en torno a los mismos. Así, se ha constituido un grupo de especialistas en diferentes áreas (economía y finanzas, análisis político, derecho, educación, filosofía y ética, salud y estadísticas básicas), quienes han trabajado en analizar los principales desafíos que nuestro país afronta en cada una de ellas.

En la introducción al documento, el equipo plantea que "la prioridad, en las actuales circunstancias, es lograr un fortalecimiento de las instituciones argentinas, como conditio sine qua non para el desarrollo de un proyecto de país y de nación. La consolidación institucional es la vía más seria para lograr un país más justo y solidario en bienestar de los argentinos. Asimismo, la tarea de reconstruir las bases morales de la sociedad será sin duda, el gran desafío de mediano y largo plazo".

Quienes lo deseen, pueden solicitar este primer borrador a vrd@uccor.edu.ar

NOVEDADES ACADÉMICAS

Facultad de Educación Postítulo en Gestión Directiva

El pasado sábado 13 abril comenzó el "Postítulo en Gestión Directiva" con una inscripción de 250 docentes. Este curso, que acredita 400 hs. cátedra, se extiende hasta noviembre y capacita no sólo en las tareas de conducción y dirección, sino también para futuros concursos a cargos directivos.

Postítulo en Formación Docente para Profesionales

También durante abril comenzó el "Postítulo en Formación Docente" para profesionales (Médicos, Abogados, Ingenieros, etc.) que se desempeñan en la docencia. Este primer curso se dicta en el interior de la provincia, estando previsto el año próximo iniciarlo en la ciudad de Córdoba.

Facultad de Ciencias Agropecuarias Nueva carrera de posgrado: "Especialidad en Producción Bovina"

La Facultad de Ciencias Agropecuarias ha presentado al Ministerio de Educación de la Nación, para su aprobación, la carrera de posgrado "Especialidad en Producción Bovina". Esta carrera nace como respuesta a los interrogantes que plantea el gran desarrollo alcanzado por las ciencias de la producción animal en las últimas décadas, que ha generado cambios fundamentales en el abordaje

de la problemática del sector ganadero. Debido a esto, se necesita una mayor precisión en su estudio, y se distinguen áreas cognoscitivas claramente definidas que es preciso integrar para la optimización productiva, la minimización del impacto ambiental de la actividad y el resguardo de la salud pública. Para ello, los profesionales agropecuarios necesitan ampliar sus bases teóricas y profundizar en algunas de ellas; desarrollar habilidades en el análisis de problemas, diseño de soluciones y aplicación de las mismas en los diferentes aspectos que involucran a la producción bovina, así como tener actitudes favorables para el trabajo en equipo y la aplicación conjunta de los conocimientos y habilidades.

Muchos profesionales de las Ciencias Agropecuarias residen y trabajan en pueblos y áreas rurales, alejados de centros urbanos. La posibilidad de lograr una capacitación permanente es más reducida de la que disponen otros profesionales de la ciudad. Esta menor capacitación repercute negativamente en el progreso económico y social de la población rural. La Facultad de Ciencias Agropecuarias propone la Especialidad en Producción Bovina, que ofrece a los profesionales la posibilidad de formarse para que adquieran mayor eficacia y eficiencia en enfrentar y resolver problemas de la comunidad de la cual proceden y a la que sirven, transformándose así en agentes de cambios positivos para la sociedad.

Facultad de Ingeniería

OPTIMIZACIÓN DE INVERNADERO EN CERRO CHAMPAQUÍ



Los integrantes del equipo de trabajo frente al invernadero.

Las ideas vertidas en dicho trabajo pudieron llevarse a cabo gracias a la colaboración de las autoridades de la Facultad de Ingeniería, Ing. Juan G. Bosch y Raúl Pedri y a las autoridades del Colegio San José, quienes, junto al Profesor Pedro Nieva, brindaron toda la información necesaria para seguir adelante con el proyecto que surgió de los alumnos del Colegio como un aporte a la comunidad del Cerro Champaquí.

El objetivo principal fue estudiar el comportamiento térmico del invernadero durante el invierno, obteniendo datos climatológicos a través de 16 sensores de temperatura instalados dentro y fuera, conectados a una computadora que cada 10 minutos almacenaba los registros térmicos. Dichos registros fueron utilizados por los Ingenieros para determinar las modifi-

caciones necesarias en la estructura y así conseguir mejorar la aislación, ventilación y ganancia por radiación de un nuevo invernadero para toda época del año. Para tal fin el Ing. Juan Castagnola y Alberto Misa, encargados del Departamento de Electrónica, aportaron sus conocimientos para la instalación de los automatismos que tomaban los datos necesarios.

Por su parte, los Ingenieros Agrónomos Javier Martiloti y el Secretario Técnico Aldo Belbruno, aconsejaron acerca del desarrollo de cultivos, mientras que el Arq. Arturo R. Maristany junto con el Ing. Gaspar Tagle asesoraron en lo que respecta a los estudios térmicos.

Para la instalación de la computadora fue necesario estudiar cómo obtener energía eléctrica, ya que en el lugar no se dispone de energía de red. El resultado

El 19 de diciembre de 2001, los ahora Ingenieros Pablo G. Maristany, Jorge E. Canta y Miguel A. Nieto presentaron su trabajo final "Optimización de Invernadero en Cerro Champaquí" cuya finalidad era mejorar un invernadero existente al pie del Cerro Champaquí, junto a la escuela rural Florentino Ameghino, a 2250 metros de altura, donde el clima y el suelo dificultan el desarrollo de cultivos.

fue un sistema combinado de generador eólico y paneles solares que almacenan energía en baterías de 24volts Dc y que, gracias a un convertidor, la tensión se transforma a 220 volts Ac para poder enchufar cualquier automatismo.

Otro de los aspectos abordados en este trabajo fue la resistencia del invernadero al viento, la nieve y el granizo. En primer lugar, se estudiaron las ventajas de utilizar una estructura semicircular y el empuje del viento con un perfil de estas características. Una vez encontrados estos valores se distribuyó la carga en toda la estructura y con la ayuda de software adecuado, pudo probarse que el invernadero era lo suficientemente resistente a los vientos característicos de la zona. En esta parte del trabajo el Ing. Daniel Sauchelli fue el encargado de guiar a los estudiantes.

A lo largo de un año y medio se realizaron más de 10 viajes de investigación a la escuela rural donde se encuentra el invernáculo. Gracias al apoyo de los integrantes de la institución educativa y la población del Cerro Champaquí, se logró hacer un gran estudio de investigación que facilitará la concreción de más invernaderos de este tipo en un futuro.

Secretaría de Pedagogía Universitaria

PROFESORES TITULARES FULL TIME

En un acto académico que se efectuó el 9 de mayo pasado en el auditorium de la Facultad de Ingeniería, el Rector de la UCC entregó los diplomas a los primeros profesores full time de esta Universidad.

Son nombrados con esta alta categoría los profesores titulares que reúnen un calificado y acreditado desempeño docente y que dirigen proyectos y equipos de investigación encuadrados en la política de investigación de la UCC.

Los primeros profesores full time de la UCC son los siguientes:

- Facultad de Ingeniería: *José M. Romero, Juan Castagnola y Eduardo Toledo.*
- Facultad de Medicina: *Rubén Sambuelli y Pedro Armelini.*
- Facultad de Ciencias Químicas: *Daniel Lerda y Miguel Orsilles.*
- Facultad de Ciencia Política y Relaciones Internacionales: *Marcela González.*
- Facultad de Arquitectura: *César Naselli.*
- Facultad de Agronomía: *Juan Carlos Boggio y Eduardo Frank.*

Tales designaciones constituyen un importante paso en el proceso por alcanzar los niveles excelencia propuestos.

CURSOS DE FORMACIÓN CONTINUA PARA PROFESORES DE LA UCC

La Secretaría de Pedagogía Universitaria, en el marco de los objetivos fijados, continúa desarrollando el "Plan de Formación para Docentes". Los cursos que se ofrecen son:

Organización de una asignatura:

Dictado por la Dra. Mónica Gallino, durante los meses de abril y mayo.

Estrategias de aprendizaje: Análisis de casos y resolución de problemas: en la Facultad de Medicina, dictado por la Dra. Mónica Gallino y la Bióloga María Teresa Ferrero, los días 20, 23 y 24 de mayo.

Evaluación cuantitativa y cualitativa:

Dictado por la Dra. Mónica Gallino en las siguientes fechas:

- 30 de mayo, 3 y 6 de junio para las Facultades de Medicina, Ciencias Agropecuarias y Veterinaria, Ciencias Químicas.
- 13, 20 y 24 de junio para Ingeniería, Arquitectura, Ciencias Económicas y el ICDA.
- 22, 25 y 29 de junio para las Facultades de Ciencia Política y RR II, Derecho, Educación, Filosofía y Humanidades.

Estrategias de aprendizaje: Análisis de casos y resolución de problemas.

Dictado por la Dra. Mónica Gallino en las siguientes fechas:

- 12, 15 y 22 de agosto para Medicina, Ciencias Agropecuarias y Veterinaria y Ciencias Químicas
- 26, 29 de agosto y 2 de setiembre para las Facultades de Ingeniería, Arquitectura, Ciencias Económicas y el ICDA.
- 23, 26 y 27 de setiembre en las Facultades de Ciencia Política, Derecho, Educación, Filosofía y Humanidades.

En todos los cursos el cupo es de 45 asistentes. Se entregarán certificados con puntaje por asistencia y por evaluación y las inscripciones se realizan en cada Facultad.

INSTITUTO DE CIENCIAS DE LA ADMINISTRACIÓN

Inicio de actividades con record de inscriptos

Entre el 8 al 3 de mayo iniciaron todos las carreras dictadas por el ICDA, con un record de inscriptos para su Magister en Dirección de Empresas.

El día 8 de abril se puso en marcha el Diplomado en Gestión Gerencial grupo "A", el 19 del mismo mes hizo lo propio el grupo "B", el 22 el grupo "C" y el 23 el "D", totalizando 125 inscriptos.

En el caso del Magister en Dirección de Empresas, las clases se iniciaron el día 12 de abril (para la modalidad fin de semana) y el 15 de abril (para la modalidad semanal), con un total de 92 inscriptos, sobre un total de 120 postulaciones. En el caso de la modalidad semanal el grupo (por primera vez en los 35 años del ICDA) ha tenido que dividirse en dos comisiones de trabajo, debido a la gran cantidad de inscriptos.

Asimismo, el 9 de abril, con un total de 33 alumnos, se puso en marcha la primera edición de la nueva carrera "Diplomado en Gestión Pública". Por último, el pasado 3 de mayo, con 35 inscriptos inició la Especialización en Gestión de Organizaciones sin Fines de Lucro, carrera de posgrado que se pusiera en marcha en el año 2000, en el marco del "Programa Integral de Desarrollo de la Sociedad Civil" que el ICDA desarrolla con la Fundación Minetti.

Viaje de alumnos a Barcelona

Entre los días 2 y 5 de abril, los alumnos del "Programa de Formación en Dirección de Marketing" realizaron el módulo internacional en la Escuela Superior de Administración y Dirección de Empresas (ESADE) de Barcelona (España). Al mismo asistieron 14 participantes del programa y el coordinador del mismo, quienes desarrollaron distintos tipos de actividades académicas. La primer actividad fue un módulo sobre "Marketing Internacional: aspectos de la implementación de la estrategia" a cargo del Prof. Josep María Rius. Al día siguiente trabajaron con la Prof. Mónica Casabayó bajo la consigna "Internet: innovamos o edificamos" durante la mañana, y a la tarde visitaron la Corporación para las exportaciones de Cataluña y la Cámara de Comercio de Cataluña. El último día, abordaron el tema "Marketing relacional" a cargo del Prof. Manuel Alfaro y se realizó el acto de entrega de certificados por las actividades desarrolladas.



Grupo que viajó al módulo internacional frente a uno de los edificios de ESADE.

GAC

Gabinete de Asistencia a la Comunidad

Facultad de Arquitectura

Adecuándose a la propuesta de reorganización de la Facultad de Arquitectura promovida por el Decano Arq. Esteban Bondone, el G.A.C. ha emprendido un nuevo rumbo pedagógico y de compromiso solidario, que se concretarán mediante:

- Transferencia de los lineamientos de la Pedagogía Ignaciana.
- Trabajo interdisciplinario con la Facultad de Ingeniería.
- Asesoramiento del Instituto de Historia y Preservación del Patrimonio.
- Aporte específico al C.I.P.E.A.P. en el Plan Estratégico Deán Funes.
- Apoyo logístico y pedagógico al VUCC.
- Asistencia de las Cátedras de Diseño Estructural, Tecnología y de los Gabinetes de la Facultad.

Las actividades se iniciaron este año con la visita del Asesor Pastoral, P. Leandro Calle S.J., quien trabajó sobre la idea de "aprendizaje-servicio", presente en los últimos discursos del General de la Compañía de Jesús, R.P. Peter-Hans Kolvenbach, haciendo especial referencia al objetivo de "ser para y con los demás".

Por las características de los trabajos encargados, se solicitó al Arq. Guidi apoyo en la valoración y criterios de intervención, para poner en valor el patrimonio ambiental.

Como en años anteriores, se cuenta con la asistencia permanente de la Arq. Leonilda Giordano de Ávila, integrante del VUCC y asesora de los distintos equipos.

Los proyectos iniciados este año son:

Municipalidad de Villa del Valle de Tulumba

Puesta en valor de la manzana central, Centro de Eventos Comunitarios y Turísticos.

Proyecto de ampliación de Hospital Municipal.

(Trabajos a cargo de las alumnas de 4º año: Agustina Castells, Sofía Carrer, María José González Palau).

Municipalidad de Deán Funes

Diseño de la normativa para el ordenamiento ambiental del área central.

Proyecto de puesta en valor de la Plaza Central.

Proyecto del Centro Cultural y puesta en valor del ex-Cine Teatro España.

(A cargo de los alumnos de 4º año: Matías Daniel Sánchez, Martín de la Roza, Álvaro Forner y Marcelo Carrara).

Municipalidad de Sinsacate

Diseño de la normativa de ordenamiento ambiental del área urbana.

Proyecto del nuevo acceso (en colaboración con la Fac. de Ingeniería).

Proyecto del Colegio (nivel inicial, medio y superior).

A cargo de los siguientes alumnos de 4º año:

- Julián Genesio.
- Federico Pipa.
- Gustavo Andrés Elowson.

Cooperadora del Hogar de Ancianos Elpidio González. Despeñaderos

Proyecto de puesta en valor del edificio central y su entorno.

Ampliación y refacción del área residencial.

A cargo de los siguientes alumnos de 3º año:

- Alejandra Antonacci.
- Bruno Mauricio Giovannoni.
- Pablo Ariel Colombano.

Cada uno de los grupos ha definido conceptualmente los problemas a resolver, y actualmente se encuentran en etapa de diagnóstico y recopilación de información a los efectos de pautar los respectivos programas de necesidades básicas, pero lo importante de la experiencia es el protagonismo de los alumnos en el reconocimiento ambiental de los lugares y el dialogo reflexivo logrado con los directivos y usuarios.

Al equipo docente formado por el Prof. Adj. Gabriel Bonacossa, Doc. Adscripto Arq. Marcel Favro, se ha integrado, en calidad de "docente adscripto" la Arq. Mercedes Gaitán, quien con el Arq. Daniel M. de la Torre, colaborarán en la dirección técnica de los baños a construir en La Costa del Río Pinto, mediante el sistema de autoconstrucción.

Sin duda la experiencia acumulada en años anteriores, integrada en el marco de la reorganización de la Facultad, posibilitará profundizar el proceso de enseñanza-aprendizaje-servicio, comprometido solidariamente con la comunidad.

Grupo Misionero San Francisco Javier

El Grupo Misionero sigue preparándose para la misión de enero del 2003 en Aguada Guzmán, Río Negro. Además de sus eventos programados para este mes (11 de mayo, escalada a Los Gigantes y 1 - 2 de junio, Ejercicios Espirituales), se reúne todos los viernes para organizar las actividades de Evangelización y Promoción Humana. Estás a tiempo para sumarte al Grupo y poder participar de los eventos previstos, cuyo objetivo es la integración entre sus miembros.

Te esperamos en la Casa Loyola, en Ituzaingó 779, los viernes a las 21,15 hs. Informate con José Medina, tel. 480-4748 joromedina@hotmail.com, Andrea Gigena, tel. 425-8516 andreagigena@hotmail.com, Graciela Franchini, Directora VUCC, tel. 493-8000 int. 118 vucc@uccor.edu.ar

Podés conseguir información de todos los grupos de estudiantes de la UCC que trabajan en diferentes actividades en la oficina de la Casa Loyola en el Campus (ex fotocopiadora, frente a la entrada de la Biblioteca). Acercate!!!

GRUPO VOLUNTARIO AGUA DE LAS PIEDRAS

Primer viaje del año... La alegría del reencuentro

El pasado sábado 13 de abril el Grupo de Voluntarios de Agua de las Piedras – Ongamira realizó el primer viaje oficial del año para reencontrarse con habitantes de estas zonas, que tan gentilmente los reciben desde hace casi dos años, con el objetivo de poder trabajar en diversos proyectos que pretenden mejorar la calidad de vida.

Fue una jornada muy fructífera, ya que se retomaron actividades en las que se venía trabajando en forma conjunta. Algo para destacar fue la alegría de la comunidad de la Costa del Río Pinto al enterarse que en un futuro bastante cercano, podrán disfrutar en sus casas de instalaciones sanitarias (recordamos que este proyecto de baños será financiado íntegramente por la Fundación Española "Manos Unidas").

A raíz de este proyecto, queremos agradecer las nuevas manos que se han sumado: a la Prof. Rosario Rollán y María Mercedes Stroppa de Ciencias Químicas, y al Ing. Civil José María Romero de la Facultad de Ingeniería, por su futura intervención en el estudio de la potabilización del agua en la Costa del Río Pinto y Agua de las Piedras.

Deportes en la UCC

Fútbol

Ya se ha puesto en marcha el Campeonato de Fútbol de la UCC, con una excelente convocatoria de equipos. La grilla de equipos por zona ha quedado conformada de la siguiente manera:



Zona A	Zona B
Ojotas	Mírame
Willi boys	Abogacía 3°
Los de siempre	Veterinaria de 2do
Veter sport	Decaravana
Periodismo	Perdón Pelé
Agronomía 1°	Administración 2°
C.E. turbo	C.Q. vendeta

Esta convocatoria implica que los sábados en los que haya fecha, cerca de 200 estudiantes de la UCC podrán disfrutar de una reconfortante actividad deportiva, con el estímulo de lograr los mejores resultados.



Rugby

Se ha conformado la Selección de la UCC, alcanzando excelentes resultados en sus primeros compromisos, ya que ha enfrentado al combinado de San Francisco (obteniendo una importante victoria por 25 a 15), al de Arroyito (la primera caída por 10 a 12) y a Tala interior (nueva victoria por 21 a 17). Los próximos compromisos son con San Francisco (en el Campus) el domingo 12/5 a las 16 hs., con Arroyito (en Arroyito) el día domingo 19/5 y Tala interior (en el Campus) el domingo 26/5 a las 16 hs.



La Selección de Rugby de la UCC.

Voley, Basquet y Hockey continúan las inscripciones en deportes@uccor.edu.ar

AGENDA DE CURSOS Y SEMINARIOS EN LA UCC

FACULTAD DE CIENCIA POLÍTICA Y RELACIONES INTERNACIONALES

● Visita del Embajador de Palestina

El pasado 19 de abril el Embajador de Palestina en la República Argentina, Suhail Hani Daher Akel, visitó la Facultad de Ciencia Política y Relaciones Internacionales donde brindó una conferencia titulada "Medio Oriente: Conflicto y Posibilidades de Paz" en el Instituto de Investigación y Análisis Político. La misma fue organizada por la cátedra de Política Internacional de dicha Facultad y los alumnos de 5º año de ambas carreras.

● Desarrollo Local y Regional

Claudio Tecco, Mter. UNC, dicta el Seminario "Desarrollo Local y Regional" que comenzó el 22 de abril y continúa los días 6, 13 y 27 de mayo; 3 y 10 de junio, a lo largo del cual se pretende analizar del impacto de los procesos de reestructuración productiva y globalización a escala regional y local, conocer diferentes teorías y estrategias de desarrollo regional y local, discutir sus efectos socio-territoriales y analizar casos de gestión regional subnacional a nivel inter-provincial e inter-municipal. El seminario acredita 20 horas cátedra, y se darán certificados de asistencia y aprobación.

● Reforma del Estado

El Dr. J. Emilio Graglia, en el Seminario "Reforma Política del Estado", aborda entre otros, los siguientes contenidos:

- La reforma como un proceso histórico. Evolución del Estado de Derecho. Globalización. Elementos y supuestos de la reforma.
- Funciones del Estado. Justicia, Seguridad, Defensa, Desarrollo Económico y Social. Relaciones entre Nación-Provincias-Municipio.
- Relaciones Estado-Mercado. Regulación.
- Organización y Representación Política. Costos. Crisis Política. Corrupción.
- Sistemas Electorales. Obligatoriedad. Formas de Listas y Votos. Tipos de Fórmulas.
- Partidos Políticos. Déficit. Selección de Candidatos. Financiamiento.

El Seminario comenzó el 19 de abril y finaliza el próximo 17 de mayo, acreditando 20 horas cátedra y otorgando certificados de asistencia y aprobación.

Por información sobre cualquiera de estas actividades, pueden comunicarse al tel.: 4938050.

FACULTAD DE CIENCIAS ECONÓMICAS Y DE ADMINISTRACIÓN

● Conferencias

Durante el mes de abril se desarrollaron cursos para graduados en la Facultad de Ciencias Económicas y de Administración sobre los siguientes temas:

- "Estrategia", a cargo del Profesor Dr. Juan Bossa.
- "Argentina ante la encrucijada: ¿fin de un modelo o comienzo de otro?" a cargo del profesor Cr. Julio Vargas.

● Curso para Graduados

Durante el mes de mayo el Profesor Roberto Dellaferrera dictará un curso para graduados sobre "Resoluciones Técnicas N°16 y 17 de la FACPCE. Análisis y comentarios. Ajuste por inflación."

Por información sobre cualquiera de estas actividades, pueden comunicarse al 4938040.

FACULTAD DE EDUCACIÓN

● Conferencia-Debate "Los Desafíos Actuales de la Educación Popular"

El día 2 de mayo, en el Auditorium Diego de Torres, el Director Nacional del Movimiento de Educación Popular Integral "Fe y Alegría" de la Compañía de Jesús, Juan Luis Moyano S.J., desarrolló una conferencia-debate sobre "Los desafíos actuales de la educación popular".

● Seminario de Formación

El Vicerrector de Medio Universitario, Padre Carlos Vigil S.J., dictó un Seminario sobre "El docente en la Universidad Jesuítica" para los docentes de la Facultad de Educación. Este tuvo como propósito for-

talear la identidad ignaciana del equipo docente.

● Conferencia: "Educación Desde el Paradigma de la Unidad"

La Facultad de Educación y el Movimiento de los Focolares organizaron conjuntamente dicha conferencia, que estuvo a cargo del Dr. De Beni (Dr. en Pedagogía y docente en la Universidad de Verona, Italia).

FACULTAD DE MEDICINA

● Curso de Nutrición

Se inició, dentro del marco de la formación médica continua del Departamento de Postgrado, el Curso Bidual de Nutrición para Médicos. El mismo otorga el título de: Diploma de "Formación Médica de Postgrado en Nutrición", válido como crédito curricular para aplicar al certificado de Especialista o la re-certificación de la Especialidad. Los Directores de dicho curso son el Profesor Dr. Jesús Giraudo y el Profesor Dr. Roque Ferreyra.

FACULTAD DE CIENCIAS QUÍMICAS

● Curso sobre "Anemia Ferropénica y Anemia de Procesos Inflamatorios Crónicos: Actualización del Enfoque Diagnóstico y Tratamiento".

Director: Prof. Dr. Miguel Angel Orsilles. Destinado a Bioquímicos y Médicos. Modalidad: teórico-práctica. Acredita: 25 horas con evaluación. Fecha: 14, 15, 28 y 29 de junio, 19 y 20 de julio.

● Curso sobre "Actualización en Micosis Superficiales".

Directora: Bioq. Especialista María Graciela Bosio. Destinado a Bioquímicos y Médicos. Modalidad: teórico-práctica. Acredita: 40 horas con evaluación. Fecha: 27 y 28 de julio, 9, 10, 23 y 24 de agosto y 6, 7, 17 y 18 de setiembre.

Por información sobre estas actividades, dirigirse a la Facultad de Ciencias Químicas, de 14 a 18 hs. Tel: 4938061.

E-mail: cqdoc@uccor.edu.ar

